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■热点关注

■温馨提醒

■读者来信

《上海市中长期教育改革和发展规划纲要（2010－2020年）》（公开
征求意见稿）日前正式公布，并向社会公开征求意见。记者注意到——

关注焦点一：减负
新“教改”方案提到在义务教育阶

段，将减少课时总量，降低过高的课程
要求，控制作业量和考试难度，减轻学
生过重的课业负担。全市中小学生课
业负担将建立监测、举报、公告和问责
制度。并将推进普通高中普遍开设选
修课，逐步推广学分制，形成一批科
技、艺术、体育、外语等特色高中。

对此，既是学生家长又是教育工作
者的胡先生说，作为一名教育工作者，
他也深深体会到，现在的学生实在是太

“苦”了。“许多人说这都是给学校和老
师逼的，其实说到底，老师也是被逼
的。”胡先生说，看似复杂的减负其实很

简单，只要严格执行课时计划和课程标
准，控制作业量和考试难度，并制定严
格执行相应的的监督惩处机制即可。

关注焦点二：高考
本市将启动招生考试制度改革，

建立与高等教育普及化相匹配的高等
学校招生考试制度，建立现代开放大
学，并建设“上海学习网”（申学网），市
民能通过互联网、移动电话、IPTV 等
多个通道快速访问学习资源。同时，
成人高等教育统一入学考试也将逐步
取消，建立宽进严出的成人入学制
度。这是否意味着“一考定终身”的高
考制度就此“退出江湖”？

对此，高二学生小赵的父母表示，
已经走过风雨百年的中国高考制度是

历史的产物，也是符合我们国家的国
情的，至少目前还没有更好的办法可
以取代，也被证明是相对公平的，要完
全改变并非一朝一夕的事情。如今，
成人高考将被逐步取消已经迈出了第
一步，他希望有关部门能认真研究，制
定一些更人性化的高招政策，比如说，
是否可以考虑通过一定的权重换算，将
考生平时的学习成绩、综合表现列为高
校录取的重要指标之一，以减少许多优
秀学生“一考误终身”的遗憾。

关注焦点三：择校
公开征求意见稿中提到：“本市

将完善中小学入学和招生考试制度，
在实行全市初中统一学业水平考试
制度的基础上，高中阶段入学实施综

合素质评价、统一招生录取的办法，

逐步扩大学校自主招生比例；优质普

通高中每年招生计划按不少于 60%
比例平均分配到每一所初中，完善初

中学校优秀毕业生推荐入学制度，为

办好每一所初中和缓解‘择校’矛盾

创造良好条件。”

“名校”的门槛真的会好进吗？学

生家长吴女士认为，如果相应的配套

监督措施不跟上，有学校或部门不严

格按照规定执行，不能做到说一不二，

那么扩大优质普通高中自主招生比例

只能为那些有意愿、有能力“择校”的

学生和家长打开“方便之门”。所以，

吴女士希望有关部门能真正负起责

任，促进教育均衡，并严格执行有关规

定，从源头上堵上“择校”的大门。

□记者 王裔君

本 报 讯（记 者 王 颖
斐） 4 月初我区再迎一股冷
空气，并挟风带雨而来。随
着这股冷空气向南扩散，我
区受其影响，天空阴沉。记
者从气象部门了解到，清明
小长假期间松江天气总体
尚可，早晨最低气温在 7℃
左右。

随着清明小长假的临
近，不少市民已经在为假期
中的出行活动做准备。继 3
月 30日的小雨后，雨水就一
直淅淅沥沥下个不停，有市
民担心小长假期间出现“清
明时节雨纷纷”的景象而影
响出行。对此区气象局表
示，从目前的气象资料来看，
清明小长假里我区的天气总
体以多云到阴天气为主，虽
然天空云量比较多，但不会
有明显的连续性降水，利于
市民外出踏青、扫墓。

清明小长假天气预报：
4 月 3 日 阴 转 阵 雨

8℃-15℃
4 月 4 日 阴 转 多 云

9-15℃
4 月 5 日 多云转阴有

雨 7-15℃

位于南青路上的盲道被路牌
挡住，路边的树枝也伸展到盲道上，
影响了盲道正常使用，希望有关部
门尽快处置。 记者 蔡斌 摄

“救命钱”让他重扬生命之帆
编辑同志：

洞泾镇光星村十二队36岁村民
李倍锋，于前年10月突然浑身发高
热，四肢乏力，即去市一医院就诊，
被诊断为患了白血病。在医院住院
治疗了58天的时间里，共花去医疗
费12.8万元。后来是镇政府年终大

病救助4.6万元，患者工作单位中欧
公司募捐3.2万元，去年底，镇、村两
级又帮困7000元，为他解除了后顾
之忧。

今年2月初，小李病重复发，住
进区中心医院，一个月的治疗又花
去近3万元医疗费。此事被洞泾镇

卫生服务中心医务人员获悉后，全
体医务工作者向他援助，共募捐
1.25万元。3月13日下午，使小李能
再次住进区中心医院得到及时治
疗。目前，他的病情正趋于好转。

洞泾镇光星村九队村民：
王留华

楼顶钟“沉睡”多年 应该为世博“醒醒”
编辑同志：

世博会就在眼前，各行各业都
在以实际行动迎接世博会的到来。
笔者现反映一事：在西佘山脚、靠近
东面山脚下，某单位的建筑大楼顶
部装有一个钟，时针永远指在5点50

分上，已经“沉睡”了至少六七年，竟
无人催“醒”它。

佘山是上海的后花园，在世博
会期间肯定有不少国内外游客到
佘山欣赏美景。这只大楼顶上的
装饰钟正面朝向外青松公路，且佘

山汽车站、停车场都在旁边，游客
一 眼 就 看 到 这 只“ 沉 睡 不 醒 ”的
钟。现在应该叫它“醒醒”为世博
服务了，不要因此影响了佘山旅游
度假区的形象。

佘山一群众

□本期话题：最近，沪上娱乐圈
内最大的文娱新闻恐怕是周立波与
关栋天拗断交情的事了，您是怎么
看待这件事的？

小塔前辛德：娱乐圈的人们，尤
其是走红了的“明星”，他们的恩恩
怨怨离离合合，我是抱着不屑一顾
的眼光去看的。我们应该用“名节
重泰山，利欲轻鸿毛”之感去观察一
切，更应该用“高山仰止，景行行止”
的尺度去衡量他们，这样才能使人
们在思想上有所提高，有所前进。

玉龙苑张小姐：我觉得这种事
情，我们作为局外人也不知道谁对
谁错，毕竟谁都不知道发生了什么
事情。不过这两个人我都蛮喜欢
的，希望他们能和好。

天乐小区赵先生：本来还蛮喜
欢周立波的，他这事处理得让我很
失望，做人不能过河拆桥。

网友“qf66qf66”：我是与周立
波同岁的上海人，原很为他自豪，现
很伤感，上海男人的台型全给他弄
砸了！太短视了！太可惜！

网友“afenxiyang123456”：有
些事只有当事人最清楚。有恩并不
代表一切，每个人的思维方法是不
一样的，我看记者在里面挑拨的成
分比较多。关栋天早就说过了，他
和他们的想法有很大冲突，他的经
纪人在《小崔说事》里也提到过，而
且最关键的是关栋天自己都说：波
波这人很会感恩的，这点他很欣
慰。我相信他们有不开心，但最后
还会牵手。

网友“PS：俊平”：成王败寇。
至于是非好坏，现在还有人讲究这
些吗？谁能在舞台上最终站稳，他
就是典型正面人物，就是如此。

记者 蔡桑 整理
点评：度尽劫波兄弟在，相逢一

笑泯恩仇。更何况周关还没到那种
程度。

□下期话题：继王志挂职担任
云南丽江副市长之后，央视主持人
张政也出任新疆阿勒泰地委副书
记。对于央视主持人从政，您是怎
么看的？

□下下期话题：本市义务教育
招生政策公布，许多家长忙为孩
子迁户口。对此现象，您是怎么
看的？

欢迎广大读者参加《有话大家
说》讨论并出题。联系方法：邮箱：
sjbszym@126.com；电 话 67812362；
传真67812061；来信请寄乐都路339
号信息大楼 16 楼《松江报》社张友
明收。

1、问：小城镇（个保）人员住院如
何开通？

答：凭入院通知单、社保卡（医保
卡）、委托人需要出示委托人身份证
到医保中心或者户口所在地的社区
事务受理中心办理。

咨询电话：57820693
地址：区市民服务中心——岳阳

街道医保窗口
2、问：第一次办理护照需要带哪

些材料？多长时间能办好？
答：第一次办理护照需要小二寸

光面白底彩照 2 张、身份证和户口簿
的原件和复印件。办理时限为 10 个
工作日。

咨询电话：57825713
地址：人民北路 73 弄 1 号区市民

服务中心
3、问：我同丈夫离婚了，最近想

复婚，请问需要提供什么材料？
答：需要提供双方身份证、户口

簿、离婚证（或者法院开具的民事调
解书；若是法院开具的民事判决书的
话，还须提供判决生效证明）。

咨询电话：57828156
地址：同上
4、房产证名字变更需要哪些材

料？
答：如果要变更的人员与原房产

证上的产权人是夫妻关系，那么需要
带好结婚证和房产证，双方一起到房
地产交易中心办理手续，如果该套房
产有贷款，还要去银行办理抵押贷款
变更手续。如果不是夫妻，房产证名
字变更只能通过两种形式：买卖或者
赠送。另外还要根据房产性质，遵守
相关规定，比如有些房产 5 年内不能
变更产权等。

5、如何办理居家养老服务
答：带好身份证复印件和残疾人

证复印件，到街镇社区事物受理中心
填写申请表，经过街镇（园区）残联审
核和区残联审批后便可办理。

千呼万唤始出来

春天的脚步终于迈进我区
本报讯（记者 王颖斐） 昨天我

区日平均气温达到了 10℃以上。区
气象局专家说，从 3 月 28 日开始，我
区日平均气温都在 10℃以上，因此，
区气象台已经把 3 月 28 日定为松江
今年入春的时间。

从去年 11 月 13 日我区正式入冬

算起，这个刚刚过去的冬季长达 147
天。不少市民表示，这个冬季让人感
觉特别漫长，不仅“春分”节气早就过
了，而且市区也已在 3 月 23 日入春。
温度的时升时降，使不少市民不知道
该如何穿衣。街上行人的混搭款式
成了一道独特的风景线，有些爱美的

女士穿上了俏丽的春衣，而多数人还
穿着厚厚的冬装。

气象专家表示，在全球气温变暖
的大趋势下，刚过去的冬天并不算有
什么特别之处，因为入春时间还算正
常。其实，早在半个月前，松江已经展
现出种种春天的迹象。但由于北方的
冷空气比较活跃，尤其是进入3月份以
来，我区频繁受到冷空气的边缘骚扰，
气温起伏不定，甚至还有浮尘的影响，
因此，正式的春天迟迟没有到来，这也
让市民穿衣选择有所模糊。


